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Herrn 
Oberbürgermeister 
Dr. Florian Janik 
Rathaus 
91052 Erlangen 
 
 
 
 
Antrag zu den Arbeitsprogrammen 2015 von Amt 31, Amt 61  sowie 
Amt 23: 
Energiestandards: Passivhausstandard (schrittweise) verbindlich 
festlegen 
 
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
aufgrund u. a. des Engagements von Bürgerinitiativen und Umwelt-
verbänden sowie den Forderungen der SPD und anderer Fraktionen wird in 
Erlangen immer konsequenter das Festschreiben von Energiestandards für 
den Neubau durchgeführt, die besser sind als die stets dem tech-nischen 
Stand hinterherlaufenden und nicht sehr ehrgeizigen Anforderungen der 
EnEV. 
 
Die EU hat für das Jahr 2020 den Passivhaus-Standard für alle Neubauten 
verbindlich festgelegt. Für öffentliche Bauten gilt er bereits ab Ende 2018. 
Die Standards der deutschen EnEV 2014, die ab 2016 gelten, erlauben 
jedoch noch immer einen Energieverbrauch von ca. der doppelten Menge, 
die ein Passivhaus braucht. 
 
Auch die Verbraucherzentrale NRW beispielsweise empfiehlt daher bereits 
heute im Passivhausstandard zu bauen statt sich nur an die relativ nied-
rigen Anforderungen der EnEV zu halten. Die heute nur nach der EnEV 
gebauten Häuser sind die Problemfälle von morgen, die dann teurer saniert 
werden müssen. 
 
Daher stellt die SPD-Fraktion folgenden Antrag zu den Arbeitsprogrammen 
der o. g. Ämter: 
 
 
 
 
 
 
 

Fraktionsantrag gemäß § 28 GeschO
Eingang: 21.10.2014 
Antragsnr.: 181/2014 
Verteiler: OBM, BM, Fraktionen 
Zust. Referat: VI/61, III/31, VI/23 
mit Referat:



Datum 
21.10.2014 

Seite 
2 von 2 

Durchwahl 
0176-21326541 

AnsprechpartnerIn 
Barbara Pfister 

Rathausplatz 1 

91052 Erlangen 

Geschäftsstelle im Rathaus,  

1. Stock, Zimmer 105 und 105a 

Telefon 09131  862225 

Telefax 09131  862181 

spd.fraktion@stadt.erlangen.de 

www.spd-fraktion-erlangen.de 

 

Die Verwaltung stellt Überlegungen an, wie der Passivhausstandard für alle 
Neubauten entweder in Verträgen (bei städtischen Grundstücks-
geschäften) oder über die Bauleitplanung in den nächsten Jahren u. U. 
schrittweise festgelegt werden kann. Hierzu sind insbesondere die 
Konsequenzen für den sozialen Wohnungsbau (EOF-Förderung) mitein-
zubeziehen. Dazu sind auch Erfahrungen aus anderen Städten, in denen 
bereits jetzt sozialer Wohnungsbau im Passivhausstandard existiert, 
einzuholen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Barbara Pfister 
Fraktionsvorsitzende  

f.d.R. Saskia Coerlin  
Geschäftsführerin der SPD-
Fraktion 


